

Inhalt

kurz berichtet

- 3 • Inhalt
- RETTE UNSER WASSER! – Start der BUND-Kampagne für das Saarland
- 4 • Editorial, Impressum
- 5 • Fest für Helfer
- Umweltmagazin Saar in neuem Rhythmus
- Relaunch Webseite des BUND Saar
- 6 • Welche Rolle spielt die Deutsche Wildtier Stiftung?
- Freiwillig beim BUND Saar
- 7 • Raus aus dem Hörsaal – ab in die Praxis
- 8 • Biosphärenfest 2018 in St. Ingbert

Schwerpunkt

- 9 • Klimawandel im Saarland

Naturschutz

- 18 • Steinkrebs – Ein Projekt für ein „Sorgenkind“
- 19 • Gudde Morje, Nachbar – Wissen, mit wem man im Saarland zusammenlebt
- 20 • Im Gespräch mit Joachim Götz – Widerstand gegen Braunkohle hat mein umweltpolitisches Bewusstsein geprägt
- 22 • Serie: Arten des Jahres 2018, Teil 4 – Kratzbürste, kleiner Helfer und treusorgender Vater
- 23 • WANTED – Klimaflüchtling! – „Tierischer Migrant im Saarland“

Umwelt aktiv

- 24 • BUNDjugend aktiv
- 26 • Ausgezeichneter „Wasser-Marathon“ – BUND Saar hat wieder ein UN-Dekadeprojekt
- 27 • „Haus Eckert“ – Neues aus der Dépendance
- 28 • Anpiff zur WRRL-Demo in Brüssel
- 29 • BUND Saar prominent mit dabei – Baustellen – Thema beim NES

Umweltpolitik

- 30 • Auf weitere Jahrzehnte hinaus die Nemesis des Warndts? – Chemies Carling
- 32 • Kooperationsvertrag unterzeichnet – Das Prozessschutzrevier Quierschied hat Zukunft
- 33 • Gastbeitrag von Umweltminister Reinhold Jost – Nationale Naturlandschaften im Saarland

Service

- 34 • Umweltschutz als Lifestyle, Lebens-Art oder „Rein in die Kartoffeln, raus aus den Kartoffeln“
- 35 • Zwei Auszeichnungen mit Bezug zum Fairen Handel gehen ins Saarland
- 36 • Kinderseite mit Lucas Luchs
- 37 • Buchtipps
- 38 • Preisrätsel

Spendenkonto BUND Saar

Sparkasse Saarbrücken
IBAN: DE32 5905 0101 0067 0721 32
BIC: SAKSDE55XXX

RETTE UNSER WASSER!

kurz berichtet

Start der BUND-Kampagne für das Saarland

www.rette-unser-wasser.de

Für die meisten Saarländer hat „sauberes Wasser“ die höchste Priorität, wenn man sie fragt, was ihnen beim Wasser besonders wichtig ist. Mit „RETTE UNSER WASSER!“ startete der BUND Saar anlässlich eines gemeinsamen Termins mit der Grundschule Merchweiler seine Kampagne für das Saarland.

Am 13. September 2018 war es soweit. Mit zwei Klassen der Grundschule Merchweiler wurde die Kampagne zur Beteiligung der Öffentlichkeit zur Rettung der Europäischen Wasserrahmenrichtlinie gestartet (siehe auch S. 28). Die Schüler trafen sich am KunterBUNDmobil zu einem Tag „Wasser-Marathon 2021“ (siehe auch S. 26). Diese Veranstaltung, die der BUND Saar mit Unterstützung des Umweltministeriums durchführt, ist der Rahmen, bei dem sich den Schülern unter Leitung der BUND-Mitarbeiter die vielfältigen Gesichtspunkte zum Wasser erschließen, die in ihrer Breite weit über das hinausgehen, was in der Schule in den einzelnen Fächern behandelt wird. Nur so wird dem Einzelnen klar, dass es sich lohnt, sich für das Wasser bzw. für die Gewässer einzusetzen.

Die Schüler haben natürlich nicht nur die Thematik Wasser am KunterBUNDmobil im „grünen Klassenzimmer“ erlebt, sondern auch das Flüsschen Merch im Oberlauf untersucht. Prompt zeigte sich hier, dass das, was vorher theoretisch angesprochen wurde, auch praktisch bestätigt werden konnte „Wir müssen uns dafür einsetzen, dass es den Gewässern besser geht!“. Auch wenn die Schüler zu jung sind, sich jetzt bei der Kampagne persönlich zu beteiligen – sie sind die „Generation Zukunft“. Wenn die Europäische Wasserrahmenrichtlinie im Jahr 2027 erfolgreich abgeschlossen sein soll, sind die Schüler erwachsen, und der Autor, der mit ihnen am 13.9.2018 an der Merch war, bereits Rentner.

Steffen Potel



Foto: Mayam Danial